



「新たな年の船出に」

長岡市身体障害者団体連合会 会長 藤田芳雄

長岡身障連かわら版

【発行人】
長岡市身体障害者団体連合会
会長：藤田芳雄
令和4年冬号

皆様、あけましておめでとうございます。

数か月で落ち着くものと思っていた新型コロナウイルスも、既にまる2年が経過し、変異型のオミクロン株が新たな脅威となって世界中に猛威を振るっています。

「口見えず マスクで広がる ディスタンス」

これは一昨年の秋、本連合会が設立50周年に際し、全国に呼びかけて募集した「障害者川柳」の応募作品のひとつですが、口の動きを見て対話する聴覚障害者の苦勞が良く表れている作品です。



他にも視覚障害者の場合、移動の際、歩行をサポートするガイドヘルパーとの距離をどう確保したらよいか悩んだとの声を多く聞きました。

そのような中、去年は賛否両論が飛び交う中で、多くの感動を残して、東京オリンピック・パラリンピックが無事開催されました。

パラ水泳で、高校受験を控える阿賀野市の中学3年生、山田美幸さんが、背泳ぎで日本勢第1号となる銀メダルを獲得したニュースは、今でも強く印象に残っています。



もともとは自由形だった山田さん、泳ぐと水を飲んでしまうから、背泳ぎは大嫌いだったという。両腕がない山田選手、片足だけで泳ぐ姿は、かつてブラインドマラソンに挑戦したこともある私にとっても大きな驚きと感動でした。

水中パラシュートやバケツ、マンホー

ルの蓋などを使って負荷をかけて練習をしたといっています。

また、上部団体である新潟県身体障害者団体連合会の職員で、パラマラソンに出場して、見事銅メダルを獲得した永田務さんは、強化練習で社会人チームに加わり、チームメイトからも「練習の鬼」と言われるほど、一日数十キロを走りこみ、想像を絶する練習量で、事故で動かなくなった右腕のハンディを克服したと聞いています。

残された機能をフルに生かし、残存能力を鍛えて活躍する姿は、同じ障害がある私たちにとっても、大きな勇気につながっています。

私たち障害者団体も多くの課題を抱えつつの、新しい年の船出です。困難があるからこそ、向かうべき目標ができる。輝く汗を見る時、あらためてそのように思います。

「何もしないで後悔するより、何かに挑戦して後悔するほうがずっといい」、新年のニュースのインタビューで、高校生が答えていた言葉が印象に残ります。

コロナ禍だからこそ、できる事もたくさんあります。

できるところから始めよう！ 長岡市身体障害者団体連合会は身体に障害があるすべての皆さんとともに、今年も前進したいと思います。





新年のごあいさつ

長岡市長 磯田達伸

明けましておめでとうございます。謹んで新年のお慶びを申し上げます。

長岡市身体障害者団体連合会におかれましては、市内の身体障害者団体をつなぐ重要な役割を担い、会員の福祉向上のため日々活動され、長岡市の障害者福祉の向上に寄与されていることに心から感謝申し上げます。また、平和の森公園の清掃への参加など、地域貢献にもご尽力されていることに、心から敬意を表します。

新型コロナウイルス感染症の影響が長期化し、社会が大きく変化する中、長岡市は、医療体制の強化や円滑なワクチンの追加接種などの感染対策を継続し、市民生活を全力で守るとともに、誰もが健やかで元気に、安心して暮らせる「地域共生社会」の実現に取り組んでまいります。

去年は、東京オリンピック・パラリンピックが開催されました。特に、パラリンピックにおいては、県内の選手、関係者の方々の活躍が世界中に大きな感動を与え、パラスポーツへの関心が高まるとともに、障害への理解を深める機会となりました。

本市としても、感染状況を見極めながら、ふれ愛スポーツのつどい等の開催を通して、交流の場づくりを行ってまいります。

昨年5月には、障害者差別解消法が改正され、これまで努力義務にとどまっていた民間事業者による合理的配慮の提供が法的義務となりました。これらを契機に、引き続き障害者や障害への理解促進を図るとともに、障害者差別の解消に向けて周知啓発に取り組んでまいります。



また、去年は、ウイルス禍で授産製品の販売機会が減り、収入が減少した障害者を支援するため、市内の障害福祉事業所を一堂に集めたマルシェを開催しました。事業所で作った食品や雑貨などをアオーレ長岡のナカドマで販売し、多くの市民の皆様が来場され、出店者、来場者の双方から大変な好評をいただきました。次回は2月に開催予定ですので、ぜひお越しください。



本市では、昨年3月に第6期長岡市障害者基本計画・障害者福祉計画を策定しました。この計画に基づき、各種福祉政策を着実に進め、障害のある人もない人も、共に生き生きと暮らせるまちづくりを皆様と一緒に進めてまいりますので、引き続きご支援とご協力をお願いいたします。

結びに、長岡市身体障害者団体連合会のますますのご発展と、今年一年が皆様にとりまして素晴らしい年になりますよう祈念申し上げます、新年のあいさつといたします。

要望に対する長岡市の回答 (主な回答の要点をお知らせします)

昨年10月に行った「長岡市との意見交換会」の要望について、長岡市長からを回答いただきました。主な回答は次のとおりです。

○公共施設整備の際のバリアフリー検証について

皆様の要望に応じて、現地での立ち会いの機会を設けたいと思いますので、福祉課へご連絡ください。





新年のごあいさつ

長岡市社会福祉協議会

会長 本田史朗

明けましておめでとうございます。

長岡市身体障害者団体連合会の皆様におかれましては、輝かしい新年を健やかに迎えられましたことと、心よりお喜び申し上げます。

旧年中は、当会の運営ならびに事業活動につきまして、多くの方々より温かいご理解とご協力をいただき、心よりお礼申し上げます。

さて、去年は新型コロナウイルス感染の拡大が長期化するなか、社会を取り巻く状況は、失業や所得の減少、望まない孤独や孤立などの生活・福祉課題が拡大し、かつ複雑化・複合化しています。そのような時だからこそ、市民の皆様の暮らしを支えるため、人と人とのつながりのある地域福祉活動を継続することは重要であると考えております。

また、昨年秋には、新型コロナウイルス感染症による緊急事態宣言下のなか、障害の有無など多様な個性を認め合う「共生」を目指した東京パラリンピックが困難を乗り越えて開催されました。様々な障害のあるアスリー

トたちが創意工夫を凝らして限界に挑戦する姿は胸を打つものがあり、かつてないほど障害者や障害者スポーツへの関心が高まっています。この機を逃さず、様々な障害への理解を深める契機とし、地域に根差した「心のバリアフリー」を更に広めるために、継続な取組を展開しなければなりません。

当会としても、地域共生社会の実現に向けた心のバリアフリーを推進するため、市民の皆様、行政並びに関係機関や団体等のご協力を得ながら、人と人とのつながりを基本とした地域福祉事業の推進に努めてまいりますので、皆様方からのより一層のお力添えを賜りますようお願い申し上げます。

寅
2022

最後に長岡市身体障害者団体連合会の益々のご発展と本年が皆様にとりまして、希望に満ちた心穏やかな一年となりますように、職員一同心よりご祈念申し上げます、新年のあいさつとさせていただきます。

(※2ページから続く)

○身障連自動販売機の設置について

公共施設への自動販売機設置については、原則、競争入札としています。いただいたご要望につきましては、参考とさせていただきます。

○障害者個人の現状に応じたきめ細かい避難計画（個別避難計画）について

モデル地区を選定し、関係者や専門家等と一緒に、より効果的な個別避難計画の作成方法について検討いたします。

○障害者手帳のカード化について

新潟県におきましても、令和2年11月16日に「障害者手帳のカード化検討会」を開催し、カード化に向け検討が始められたところです。

今後も、県に要望してまいります。

○障害者相談員の研修会について

研修会はなくてはならないものと思っており、令和4年度から実施させていただきたいと考えています。

※ 詳細な回答が必要な方は、各協会会長又は事務局に連絡をお願いします。

設立50周年記念事業 障害者川柳 その4

聴覚障害者との心のこもった コミュニケーションのために

本連合会では昨年、設立50周年事業のひとつとして、全国から「障害者川柳」を募集しました。

このコーナーでは寄せられた1,400句の応募作品の中からピックアップして、毎号解説を添えてご紹介します。

障害者の日々の暮らしや思い、言いたいことなどが、5・7・5の短い言葉で、笑いとペースの中から見えてきます。

解説 室井 泉柳

白杖に急げと煽る通りゃんせ

兵庫県 男

【解説】 視覚障害者のための音響式信号機、「カッコー」や「ピヨピヨ」の他に、場所によっては「通りゃんせ」の音楽が流れる所もあります。信号が青から赤に変わる頃になると、お年寄りや私たち視覚障害者など、どんなに焦ってもまにあわない時があります。

折角の誘導の音楽も、時にせかすように聞こえることも…

障害者ころろはピュアという誤解

彗星 福井県 男 聴覚障害

【解説】 映画やドラマで扱われる障害者像は、多くの場合、障害をかかえつつ、なお懸命に生きる、純粋な人として描かれることが多いようですが、障害者も普通の人として、愚痴をこぼせば怒りもする。時に悪口だって言うことも…ピュアな人間として見られることはとても生きづらいものですよね。

生かされて また十年へ 電池換え

黄金虫 千葉県 男 心臓障害

【解説】 ペースメーカーを使っておられる方でしょうね。10年に一度、バッテリー交換の時に

「もう10年が過ぎた。これからの10年、また元気で頑張ろう！」という、新たな気持ちになるのはよく理解できます。



⑥ 少しお待ちください



少し・ちょっと・少ない(量等)・僅か・ちょっぴり

【少し】

・右手の人差し指の指先を付けたらピッとはじく様にこすります。



待つ・待機

【待つ】

・右の4指を付け根からまげて、顎の下に当てる。



頼む・願う・お願い・依頼

【頼む・願う】

・少し頭をさげて顔の正面で斜めに構えた右手を少し前に出します。

【編集後記】

事務局では、1月23日の新年合同交流会の開催にむけて準備を進めてまいりましたが、年明けから新型コロナウイルス感染者数が県内でも大きく増え、県の警報の再発令に至り残念ながら今年も中止としました。

「楽しみにしていたのに」の声も多くいただきました。お申込みいただいた皆さまには大変申し訳ございませんでした。

県内ではオミクロン株の新規感染が急速に拡大しており、1月18日、県は国に対して、県内全域を対象に「まん延防止等重点措置」適用を要請し、実施となりました。



引き続き、手洗いやマスクの着用等で感染予防を徹底し、コロナ禍が収束できる日が、早く来ることを願っております。(H・K)

【事務局連絡先】

※ 投稿及び連絡は下記メールにお願いします。

メール : nagaokasinsyou@yahoo.co.jp
QRコードからもOK!



ホームページ :

<http://shinsyoren.web.fc2.com/>
QRコードからもOK!

